

ÉLECTIONS EUROPÉENNES : FAIRE DE LA LUTTE CONTRE LA GRANDE PAUVRETÉ UNE PRIORITÉ

Les Européens souhaitent que la lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale soit le thème principal abordé au cours de la campagne des européennes, selon [un sondage Eurobaromètre](#) publié le 17 avril. Et pour cause, malgré les objectifs fixés par Bruxelles pour 2030, le bilan reste très décevant : plus d'un européen sur cinq est menacé de pauvreté ou d'exclusion sociale ([chiffre Eurostat](#)). ATD Quart Monde a élaboré un plaidoyer et propose des solutions concrètes pour lutter contre la pauvreté et enjoint les candidats aux élections européennes à dynamiser l'intergroupe « lutte contre la pauvreté ».

POUR UNE EUROPE QUI NE LAISSE PERSONNE DE CÔTÉ

ATD Quart Monde rappelle que l'objectif de réduction d'au moins 15 millions le nombre de personnes en proie à la pauvreté défini par la Commission européenne est loin d'être suffisant. Avec 95 millions de personnes en situation de pauvreté, les réponses d'urgence aujourd'hui mises en œuvre par l'Union Européenne ne permettent pas d'éradiquer la grande pauvreté et de répondre aux besoins réels de ces personnes.

POUR UN INTERGROUPE « LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ » QUI GARANTISSE AUX PLUS PAUVRES D'ÊTRE DES CITOYENS À PART ENTIÈRE

ATD Quart Monde interpelle les candidats aux élections européennes pour développer l'intergroupe « lutte contre la pauvreté » et pour en faire un **outil d'influence pour que des mesures spécifiques et adaptées soit réellement mises en œuvre**.

Pour Marie-Aleth GRARD, Présidente d'ATD Quart Monde : « *Cet intergroupe est indispensable pour garantir que la pauvreté soit prise en compte dans toutes les politiques de l'Union Européenne grâce à des échanges transpartisans. Nous voulons que cet espace gagne en importance en devenant un espace de dialogue direct entre les décideurs européens et les personnes en situation de pauvreté. Cette association est d'autant plus importante qu'elle est un puissant facteur de cohésion sociale et un gage de progrès pour nos démocraties.* »

PROPOSITIONS POUR ATTEINDRE LES OBJECTIFS EUROPÉENS DE LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ

En complément, ATD Quart Monde formule une série de propositions issues de son travail de mobilisation dans toute l'Europe et élaborées avec des personnes concernées. Parmi ces propositions :

- **Évaluer l'impact des politiques publiques européennes sur les 10% des personnes les plus pauvres ;**
- **Développer des emplois dans les champs de la transition écologique et sociale**, notamment via des expérimentations comme Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée (déjà lancées en France, Belgique et Italie et prévues en Espagne, Autriche, Portugal, Finlande) ;
- **S'engager à mettre en place une directive sur le revenu minimum garanti** dans tous les États membres à la suite de la résolution 2022/2840 qui reconnaît que « l'aide au revenu minimum, en tant qu'outil de prévention et de lutte contre la pauvreté, doit s'inscrire dans le cadre d'une stratégie plus large de lutte contre la pauvreté qui comporte des incitations visant à promouvoir la réintégration sur le marché du travail des personnes qui sont en mesure de travailler » ;
- **Reconnaître le mal-logement comme un sujet de santé publique à l'échelle européenne ;**
- **Construire avec les personnes souffrant de précarité alimentaire un système où le droit à une alimentation durable, saine et choisie soit efficient** en utilisant différemment les fonds européens dédiés aujourd'hui à l'aide alimentaire.

[Consulter le plaidoyer](#)

CONTACT PRESSE

Camille MENARD / camille.menard@atd-quartmonde.org / 06 28 61 69 05